

**Drucksache Nr.: 384/2018**

**Dezernat I  
Federführend: Fachbereich 2  
Anlagen: 1**

**Az.: 220 cw**

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>	<b>Behandlung</b>
Innenstadtbeirat	04.12.2018	Ö	zur Vorberatung
Ausschuss für Bau und Planung	06.12.2018	Ö	zur Beschlussfassung
Innenstadtbeirat	24.01.2019	Ö	zur Vorberatung
Ausschuss für Bau und Planung	24.01.2019	Ö	zur Beschlussfassung

**„Wasser in der Stadt,, - Beschluss über die Verwendung einer alternativen Leuchte für den Bereich Laustergasse**

---

**Antrag:**

Der Ausschuss für Bau und Planung beschließt nach Besichtigung und Beratung die Verwendung eines alternativen Leuchtentyps für das Projekt „Wasser in die Stadt“ und als künftigen Ersatz der bisher eingesetzten Dreikantleuchte abweichend von den Festlegungen des Ausschusses für Bau und Planung vom 22.08.2013, bei dem die Verwendung der Schinkelleuchte innerhalb des historischen Altstadt kerns festgelegt wurde.

**Begründung:**

Am 22.08.2013 hat sich der Ausschuss für Bau und Planung für die Verwendung der Schinkelleuchte als Beleuchtungstyp für den historischen Altstadt kern festgelegt.

Damit sollte der Tatsache Rechnung getragen werden, dass für die historische Altstadt eine Leuchte mit historischem Bezug Verwendung finden sollte.

Die Planungen zur Umsetzung des Projekts „Wasser in die Stadt“ in einem ersten Bauabschnitt zwischen Kriegerdenkmal und Klemmhof sind nunmehr relativ weit vorangeschritten. In der weiteren Konkretisierung der Planung sind nun auch Detailfragen wie die Verwendung eines geeigneten Leuchtentyps zu klären.

In diesem Zusammenhang wird vorgeschlagen, von der Verwendung der historischen Schinkelleuchte im städtebaulichen Kontext von Klemmhof und umgebender Bebauung in diesem konkreten Umfeld Abstand zu nehmen und stattdessen eine Leuchte mit modernerem Erscheinungsbild zu verwenden.

Seitens des städtischen Denkmalpflegers bestehen keine Bedenken, in diesem konkreten städtebaulichen Kontext einen der nun von der Verwaltung und dem Planungsbüro vorgeschlagenen Leuchtentypen zu verwenden.

Die weiteren Bauabschnitte (Juliusplatz, Marktplatz) würden – wie bereits heute schon – weiter mit den Schinkelleuchten ausgestattet, sofern sich hier ein Anpassungsbedarf ergibt.

Im Bauausschuss am 18.09.2018 war einhellige Meinung, dass weitere konkrete Vorschläge für alternative Leuchten im Bauausschuss gezeigt werden sollen, da die Mitglieder des Bauausschusses ebenfalls der Meinung waren, dass die Schinkelleuchte nicht der geeignete Leuchtentyp sei. Nun liegen Alternativvorschläge vor, die von Seiten des mit der Planung des Wasserlaufs beauftragten Büros hofmann\_röttgen und der Verwaltung als geeignet eingestuft werden.

Die Hersteller stellen die verschiedenen Leuchtentypen im Bereich Klemmhof aus. Die Besichtigung findet in der Bauausschusssitzung um 19:00 Uhr statt.

Neustadt an der Weinstraße, 12.11.2018

Oberbürgermeister